



Dirección

Redacción y

Administración

C. SOTELO, 9

Rutas

SEMANARIO DE INFORMACION LOCAL



Fundado por la

J. M. de A. C.

y editado

por O. A. R

Precio: 1 Pta

Año VII

Alcalá de Guadaíra, 27 de Abril de 1952.—Segunda época

Núm. 87

4,000 Alcalareños visitarán hoy la feria Sevillana

Aproximadamente es éste el número de alcalareños que se desplazarán a Sevilla. Para ello utilizarán todos los medios de locomoción posible, y soportarán las incomodidades del tren y autobuses con alegría y humor; cosa rara en los días corrientes, que se critica y censura a nuestros servicios de transportes de viajeros.

La Feria es hoy el tema de actualidad en el pueblo; se habla de sus encantos, de sus casetas más típicas, del mercado ganadero y, cómo no, de los triunfos obtenidos en ella, pues nuestra paisana, doña Amalia Gutiérrez Florido, ha conquistado uno de los mejores premios del Concurso de Ganadería, celebrado en el ferial.

Estos días se gastan los ahorros de unos meses, nos olvidamos de los quehaceres cotidianos, pero no debemos olvidar a los enfermos, que tan numerosos son en nuestro pueblo. Queden para ellos algunas monedas en los bolsillos de los que pueden gozar de la Feria, para depositarlas en las huchas del Secretariado de Caridad.

Venimos repitiendo número tras número nuestra llamada en favor de los que sufren enfermedades y miserias. Quizás algunos nos tachen de pesados y machacones; nosotros, en cambio, no pensamos así, y tenemos dos razones fundamentales que seguramente ellos ignoran u olvidan: la primera, que creemos en la Suprema Justicia del Dios que nos ha de pedir cuentas del empleo de nuestros "denarios"; la segunda, porque hemos llegado a las chozas, a las cuevas, hasta la misma cuna de la miseria, y hemos reaccionado de la única forma que podíamos hacerlo, como hombres de corazón.

Visita a las Ruinas Itálicas

El pasado domingo, día 20, nuestra organización realizó su anunciada excursión a las ruinas de Itálica.

Se salió de la plaza Cervantes a las diez y media de la mañana, llegándose al pueblo de Santiponce sobre las once y media. Después de unas palabras de saludo a los excursionistas, el doctor don Joaquín García Naranjo nos explicó detalladamente y con la amenidad en él acostumbrada, el anfiteatro de la antigua ciudad romana.

Una vez terminada la comida, que transcurrió en medio del mejor humor, visitamos el monasterio de San Isidoro, enclavado en el mismo pueblo de Santiponce. Las palabras de don Joaquín nos hicieron saborear su riqueza artística, al mismo tiempo que vivir por breves momentos los siglos de historia encerrados dentro de sus muros.

De nuevo en Sevilla, y como última etapa del viaje, visitamos el Hospital de la Caridad. Nuestro presidente, don Vicente Romero, se ofreció gustoso a explicarnos los detalles artísticos e históricos de esta verdadera joya sevillana. Todos quedamos entusiasmados de la visita. En el Hospital se entrelazan tan maravillosamente los valores artísticos, religiosos e históricos, que el que lo contempla no puede menos de marcharse con nostalgia de él.

La llegada a Alcalá tuvo lugar a las seis y media. Todos los componentes quedaron muy satisfechos de la excursión realizada.

Rutas, O. A. R., en su afán de satisfacer a sus socios y simpatizantes, está ya organizando un viaje a Aracena para fecha próxima. Que tenga el éxito de éste, es mi deseo.

¿Que hace la RENFE?

Los problemas del transporte que venimos examinando desde estas columnas, nos llevan a hablar del ferrocarril y su pugna con la carretera. En todas las partes del mundo se plantea la contradicción entre ambos medios de transporte, pero en nuestro país la lucha se agudiza por diversas razones.

Se aduce en favor del tren que es el único medio de transporte autónomo de que disponemos; en efecto: hierro, madera y carbón, son sus casi exclusivos componentes. En cambio, la carretera exige caucho y gasolina, que no se producen en España.

He aquí un gran motivo de meditación para los técnicos y, sobre todo, para los partidarios de las agrupaciones de intereses en manos oficiales, llámense socializaciones, nacionalizaciones o estatificaciones. Siempre fué la iniciativa privada fuente inagotable de negocios, en tanto que casi nadie ha admitido que el Poder deba distraer fuerzas o capitales, invirtiéndonos en negocio.

Descendiendo al detalle de nuestro caso: Si el transporte de viajeros por carretera paga un canon al ferrocarril, si éste posee mayores medios de autonomía, ¿por qué no explotarlo de un modo más racional? Ello traería inmediatos beneficios para el público, y a la larga para la RENFE. Basta contemplar el nuevo horario de trenes, para llegar a la conclusión de que no se consulta a quien puede informar debidamente en nuestro pueblo: los trabajadores, los empleados, no tienen medio hábil de desplazarse, porque después del tren de la madrugada no sale otro hasta las nueve de la mañana, con llegada a Sevilla a las diez menos cuarto. Al retorno ocurre aproximadamente igual. No se tiene en cuenta el horario de cierre del comercio, las oficinas o de las industrias, y el tren asciende y desciende solitario, desairado, inútil.

Un mal sueño

*Estos, Fabio, ¡ay dolor!, que ves ahora
campos de soledad, mustio collado,
fueron un tiempo Itálica famosa.*

Esta estrofa es lo primero que observa el turista al entrar en el anfiteatro de la ciudad antigua de Itálica. Mis ojos también tropezaron con estos versos, que me hicieron pensar un momento en lo efímero de la grandeza humana. Bastó este momento para representarme en mi imaginación esta ciudad romana con todo el movimiento y la vida de una urbe populosa, que a no dudarlo lo fué, pues se calcula que su anfiteatro tenía una cabida de 30.000 personas. La actividad de sus habitantes, el comercio floreciente que allí existiría, sus diversiones hechas con el mayor lujo y esplendor, todo, hasta sus construcciones materiales, desapareció ante el paso arrollador del tiempo. Sólo tuvo compasión de este resto del anfiteatro, que es el que irae a mi memoria estos pensamientos.

Ya de regreso a Alcalá, al barajar en mi mente estas ideas, observo que no es éste de Itálica; como creí un momento, un caso de excepción en la vida de los pueblos. Es, por el contrario, algo normal y corriente a todos los que han visto la luz de la historia.

Desfilan por mi cabeza los seres de la creación... El animal, por pertenecer a un orden superior, llama más nuestra atención. El que por su movimiento, sensibilidad y belleza se distingue perfectamente de los otros seres, dando la nota característica en el mundo visible, también tiene contados sus días, al final de los cuales ha de prestar su vasallaje a la muerte. El vegetal, de vida menos exhuberante que el animal, es a veces de más larga vida que éste. Del mismo modo, a ellos, incluso a los árboles de proverbial longevidad, les llega el momento en el que la vida huye de ellos, dejándolos convertidos en cuerpos inanimados. Existe otro reino, el mineral, en el que se puede hablar de verdadera vida. No obstante, sufren también el embate del tiempo. Los terremotos, los cataclismos y todos los agentes atmosféricos, al actuar sobre ellos, se encargan de que no constituyan excepción a una regla que se extiende a todos los seres de la tierra.

¿Y el hombre? ¿Se librará de esta ley general? Este se presentó a mi imaginación como lo que en realidad es: el Rey de la Creación. Ante sus plantas se han de postrar los demás seres del mundo, que se ven dominados por el poder grandioso de su inteligencia y de su voluntad. No obstante esta superioridad sobre las cosas que le rodean, la muerte corta el hilo de su vida, no reparando nada en el ansia de vivir que le anima. No tiene ésta en cuenta sexo ni condición de persona. Ricos y pobres, señores y criados, sabios e ignorantes, todos se rinden ante ella. El paso del hombre por la existencia es fugaz y rápido. ¿Es posible que él, hecho a imagen y semejanza de Dios, ansioso de vivir eternamente, tenga que desaparecer de la vida, perdiéndose en la nada su anhelo de felicidad?

En esto desperté sobresaltado. Un sudor frío me resbalaba por la frente y todo el cuerpo me temblaba. La claridad de un rayo de sol, que se infiltraba por la ventana, reanimó algo mi acongojado espíritu. Sin embargo, la pesadilla seguía atenazando mi imaginación con sus tristes ideas. Sentado en la cama, traté de poner en orden mis pensamientos.

No, el hombre no podía morir. El ansia de felicidad puesto por Dios en su alma no podía troncharse en un instante. Mi fe y mi razón me lo confirmaban. Es cierto que el cuerpo vuelve temporalmente a la tierra, pero el alma no puede ser destruida por la muerte. Ella se dirige a su Creador, que le dará su destino eterno. Mi espíritu se había serenado por completo. La muerte no era el fin de la vida, era el tránsito obligado para la otra. Cuando salí a la calle estaba optimista. Aquel mal sueño había pasado.

NOTICIAS DE LA SEMANA

CUPON DE LOS CIEGOS

Día 17, el 114; día 18, el 220; día 19, el 892; día 20, domingo; día 21, el 88; día 22, el 478; día 23, el 757 y día 24, el 233.

FARMACIA DE GUARDIA

Licenciado don Manuel Fernández Alvarez.

EL TIEMPO

Datos facilitados por el observatorio meteorológico del Colegio Salesiano,

correspondiente a la semana del 18 al 24 del presente mes:

Temperatura máxima, 32 grados el día 21; temperatura mínima, 8 grados el día 24; temperatura media 20 grados.

RELIGIOSAS

En la iglesia de los Padres Salesianos ha dado comienzo al mes consagrado a María Auxiladora. El ejercicio de mes comienza a las ocho de la noche.

CRITICA DE CINE

Salón Gutiérrez de Alba: "¿Qué vida esta!" Para jóvenes y mayores.

7 DÍAS
en ALCALÁ



NATALICIOS

Después de una intervención quirúrgica, ha dado a luz una preciosa niña, segundo fruto de su matrimonio, la señora de don Isidoro Gómez, ella de soltera Rosario Portillo Rodríguez. Tanto la madre como la recién nacida se encuentran en perfecto estado.

PUESTAS DE LARGO

El pasado Jueves Santo vistieron por primera vez las galas de mujer, tocándose con la clásica mantilla, las simpáticas y distinguidas señoritas Rosario y Lola del Trigo Núñez, Esmeralda González, Loli Vázquez, Lola Portillo, Chari Pineda y Consuelo Gómez.

VIAJEROS

Procedente de Huelva, se encuentra pasando unos días con sus padres, la distinguida señora doña Luisa Bulnes de Belda acompañada de sus hijos.

Regresó a Málaga, después de visitar a sus tíos los señores de García Donas, la encantadora señorita Fina Marineto Abril.

Son huéspedes de los señores de Traverso Ruiz (don Juan) la señorita Mari Loli Alcántara Traverso y mister Cyril Wilkes.

Después de unos días pasados en su finca de campo de Marchena, se encuentran entre nosotros la señora doña Hermelinda Núñez y la señorita Gracita Sáenz de Tejada y Nati Bocanegra.

ENFERMOS

Se encuentra muy mejorada de su larga enfermedad la señorita Conchita Benitez de los Santos.

Hacemos votos por su total curación.

EXTENSO SURTIDO EN
ESTAMPAS PRIMERA COMUNION

¿DONDE?

En Imprenta DIEZ

Nuestra Señora del Águila, 22

DIAZ LEZ

Secaderos para toda clase de productos agrícolas e industriales, químicos y minerales

Construcción de maquinaria para Obras Públicas

Teléfono 153 y 216 - ALCALÁ DE GUADAIRA

Historia de un Eren viejo

(Cuento)

Aquel tren no era corriente. Su porte, su aspecto, era de persona que no goza salud. Tal era su endeblez y tal su desgana en el andar, que la caridad del viajero llegó en muchas ocasiones a ser ayuda en la escala de las agotantes cuestas. No era de extrañar ver a un señor que, sentado en incómodo y mugriento asiento de madera, haciendo su viaje tranquilamente rodeado de canastos y con casi una granja avícola a sus pies, lo abandonase todo, se enganchase al furgón de cola y empezase a empujar a todo pulmón, sin tener para nada en cuenta que el esfuerzo le costaría algún día de cama. Recuerdo hasta de una viejecita, que no podía con las arrugas, que en una ocasión en que el tren tuvo uno de estos ataques de asma, apoyó sus espaldas al tope último haciendo un supremo empuje, y desde aquel día siempre refería ella que nunca había corrido tanto el tren. Intrigado por esta delicadeza de los viajeros para con aquel montón de hierro y maderas que chirriaba con ayes de dolor, me metí a preguntón y los más viejos del lugar me informaron de su historia.

Hace año. Muchos años...

Ismael se llamaba el maquinista, era gordo y colorado, su cabeza era una enorme bola que se incrustaba en los hombros. Su respiración siempre resultaba fatigosa. Aquella mañana, igual a las demás, reforzó su estómago con unos quince de aguardiente, fuerte y picante. Hacía frío. El cielo empezaba a teñirse de un color amarillo. Amanecía. Los tempranos viajeros iban acomodándose en los vagones y recogiendo unos con otros, reanudaban el interrumpido sueño. Sonó el quejido vaporoso de la máquina. Empezó a bufar con fuerzas; arrancó con lentitud creciendo en marcha a medida que se alejaba. Cada departamento era un dormitorio. A ráfagas se sentía la soñolienta voz de Antonio, el dulcero, pregonando sus tortas de aceite. Pasaron minutos, tal vez una hora. A lo lejos empiezan a salir y esconderse unas luces lagrimosas, envueltas en humo. Se acerca el próximo pueblo. En él hay tiempo para desayunar; costumbre muy antigua por ser lugar de cruce con el tren que baja y por el acreditado café que ponen en la cantina. Los brazos empiezan a estirarse. Los cercanos a las ventanillas echan un poco de vahído a los cristales y refriegan con las manos unos ojos todavía sin abrir del todo buscan el sitio por donde pasan. Se preparan para apearse. El tren está llegando a la estación. La marcha en lugar de ir descendiendo parece que aumenta y ante los abortos que esperan, pasa rápido, veloz, más rápido que nunca. Los viajeros se alarman. Los que aguardaban su paso gritan. De pronto todo el tren oscila, balancea y al final se mete en una vía muerta quedando frenado. Cuando se acercan a la locomotora, Ismael tiene los ojos desorbitados y la boca contraída; la muerte ha dejado un sello de horror en su rostro. Los más cercanos cuentan cómo vieron una sombra blanca, vestida igual que la Virgen de las Cuevas cogía los mandos de la máquina y maniobraba con ellos. Cuando el tren paró, todo se había esfumado, no quedaba nada. A lo lejos, el silbido confiado del tren que se acercaba.

DEPORTES

Encuentros [de esta tarde

Esta tarde finaliza el Campeonato Regional..

NERVION-Linares.
ANTEQUERANO-H. Gaditano.
UBEDA-Martos.
PORTUENSE-Peñarroya.
Puerto Real-Motril.
ECIJA-San Juan.
Constantina-Juventud.

ASI VA LA CLASIFICACION

	J.	G.	E.	P.	F.	C.	P.
Ubeda	29	18	5	6	68	33	41
Portuense... ..	29	17	5	7	60	40	39
Juventud	29	17	2	10	71	47	36
Motril	29	18	0	11	33	47	36
Martos	29	15	4	10	77	41	34
Peñarroya... ..	29	15	4	10	72	45	34
Antequerano... ..	29	15	4	10	53	48	34
San Juan	29	13	4	12	68	48	31
Ecija	29	13	5	11	65	56	31
Coria	29	10	8	11	56	63	27
Puerto Real	29	11	4	14	41	51	26
Nervión... ..	29	10	5	14	49	49	25
Linares... ..	29	8	3	18	42	73	23
C. D. ALCALA... ..	29	6	3	20	45	100	12
H. Gaditano	29	4	6	19	46	70	10

El encuentro Alcalá-Coria, ha sido aplazado hasta nueva fecha con motivo de las ferias de Sevilla y Mairena.

Concluye esta tarde la competición de la Primera Categoría regional preferente con los encuentros más abajo reseñados. En ella han realizado una magnífica campaña tanto el Ubeda como el Portuense, seguros clasificados para alternar la próxima temporada con los equipos descendidos de la Tercera División. Los otros tres equipos que conservarán su categoría actual no están aún determinados, aunque a la vista de los encuentros que han de jugarse esta tarde tienen más posibilidades el Juventud, Motril, Antequerano, Martos y Peñarroya por el orden citado, si bien el último tiene perdidas casi todas las esperanzas, pues a más de jugar en el Puerto, tiene dos puntos menos que los tres primeramente citados y está simultaneando esta competición con el Campeonato de España de Aficionados. A nuestro juicio acompañarán al Ubeda y al Portuense, el Juventud, Motril y Antequerano.

Los equipos no clasificados, parece descenderán a la Categoría Ordinaria o Segunda Categoría regional, en la cual, posiblemente tomarán parte además equipos provinciales o comarcales de prestigio, pero no puede decirse nada definitivo hasta tanto la Federación andaluza no de las normas por las que se rigen y estructuran los campeonatos regionales.

P. R.

ROYCA

ORGANIZACION DE CRÉDITOS
EN LIBROS Y REVISTAS-OFI-
GINAS: Calvo Sotelo, 7 y 9

RAFAEL RODRIGUEZ OJEDA

DICCIONARIO HISPANICO
UNIVERSAL

Obra sin precedentes, fruto de una concepción totalmente distinta a cuantos diccionarios y enciclopedias existen en nuestra lengua, es, en su clase, único en el mundo y un verdadero diccionario de diccionarios.

Precio de la obra en dos tomos Ptas. 450. AL CONTADO, y a PLAZOS 520 Ptas. pagaderas en 13 meses de 40 pesetas mensuales.

MEDICINA NATURAL

¿Ha pensado alguna vez en el dinero gastado para recuperar la salud?

Si ama a los suyos, procure aumentar su felicidad poniendo a su alcance los medios naturales de curación, contenidos en esta obra, verdadera joya que no puede faltar en ningún hogar.

Precio de la obra en tres tomos: al contado, Ptas. 255. A PLAZOS Ptas. 295; el primero de 25 pesetas y nueve mensualidades de 30 pesetas cada uno.

Desde aquel día los vecinos de aquellos contornos le tuvieron respeto y veneración al hoy viejo y enfermo tren; no en balde había tenido unos minutos como vajero a una sombra alba y pura, llena de gracia...

J. Rubio.

OTRAS NOTICIAS DEPORTIVAS

Hoy domingo, el equipo de Acción Católica, sub-campeón local de fútbol, se desplazará a Sevilla para contender con el del Colegio de la Santísima Trinidad. Deseamos a los expedicionarios un feliz viaje y un éxito deportivo.

Hasta la presente, la Federación Andaluza de Fútbol no ha enviado información a los clubs afiliados sobre los campeonatos primaverales de fútbol, que vienen a llenar el hueco de fechas que se produce desde la terminación de los campeonatos regionales hasta el mes de julio.

Según noticias oficiosas, la tal competición se denominará "Copa Federación Andaluza 1952", y será jugada por los equipos, Juventud, Nervión, Lora, Coria, Portuense y Alcalá.

Con motivo de las próximas fiestas primaverales de San Isidro Labrador, la Vocalía de RUTAS, O. A. R. tiene en proyecto la organización de un encuentro Acción Católica-RUTAS en los deportes de fútbol, banloncesto, tenis, ping-pong y ajedrez.

Hoy comienza el Campeonato de banloncesto de primavera patrocinado por el Frente de Juventudes para los clubs afiliados a su organización. Participarán los siguientes equipos: San Fernando, Lepanto, Aprendices y Alcalá F. J.

Día...loquios

—¡Hola, amigo Pepe! ¿Qué te hace venir tan pronto por aquí esta noche? ¿Tan bien estás de información como para adelantar tu hora habitual de entrada?

—¡Pues, no; Fernando! Lamentablemente la información no es tan copiosa como para entretenerle toda "la columna", pero hay algo... Además si llego un poco más temprano es para aclarar al amigo redactor el puesto que nos usurparon la semana pasada un "inquilino" y un "rentista", y bien saben todos que nosotros no tenemos ni un mal solar por un cerro de esos...

—Sí; pero es que como no aparecistes por aquí recurrieron a ocupar nuestro sitio con ese tema. Tú tienes la culpa y no vengas con quejas; mejor sería que dijeras cuanto sabes sobre las proyectadas obras en nuestra calle principal.

—Bien; las novedades que tengo no es materia muy periodística, pero te voy a hacer unas "confidencias" sobre el asunto. En primer lugar, las obras tardarán aún algún tiempo en comenzar, pues el presupuesto a que ascienden es muy elevado y ha de sufrir un trámite que entretendrá el proyecto algún tiempo; además se habla por ahí de que hay ciertas divergencias en cuanto al acerado y calzada. Unos sacrifican parte del último para beneficiar el acerado, y otros optan por conceder más amplitud a la calle propiamente dicha; en definitiva, creo que tendrá seis metros de anchura. ¿Sabías tú algo de esto?

—Pues, sí; en esto no eres muy sensacional, y he oído decir también que con motivo de las próximas fiestas de San Isidro se harán unas ligeras mejoras en la plazuela. ¿Qué sabes tú?

—Exactamente lo mismo. Que se harán unas reformas, pero que no serán las definitivas que se tienen proyectadas acometer. El municipio está ahora muy interesado en la política de urbanización, y en varios puntos de nuestra ciudad se pueden observar mejoras y obras en este sentido..

—Pues yo tenía entendido que esas obras de la plazuela representaban un "interés oficial" por las fiestas de mayo.

—No. El Ayuntamiento en esto no patrocina nada ni aporta iniciativas; oficialmente lo único que hace es concurrir a las funciones religiosas y se acabó..

—Entonces RUTAS le gana en ello; nosotros, por lo menos, vamos a ofrecer el atractivo del Concurso Nacional de Fotografía, que promete ser un éxito artístico que pregonará el nombre de Alcalá por toda España.

—Sí; esa honra nos corresponde solamente a nosotros. Y a propósito, ¿sabes en dónde va a instalarse la exposición de las fotografías? Había oído decir que en el "hall" del Hotel Oromana es ideal.

—Sí, desde luego. Es quizás uno de los sitios más adecuados para este fin, pero como la intención de RUTAS es contribuir y valorizar las fiestas de San Isidro, la exposición se instalará en algún edificio inmediato a las fiestas.

—Me parece mejor así. ¿Y ya no hay nada más?

—Sí, pero otro día te contaré; adiós.

ESQUINA DE LOS POETAS

Cantares

Vino, sentimiento, guitarra y poesía hacen los cantares de la patria mía...

Cantares...

Quien dice cantares, dice Andalucía.

A la sombra fresca de la vieja parra un mozo moreno rasguea la guitarra.

Cantares...

Algo que acaricia y algo que desgarrar.

La prima canta y el bordón que llora...

Y el tiempo callado se va hora tras hora.

Cantares...

Son dejos fatales de la raza mora.

No importa la vida, que ya está perdida;

y después de todo, ¿qué es éso, la vida?...

Cantares...

Cantando la pena, la pena se olvida.

Madre, pena, suerte, pena, madre, muerte,

ojos negros, negros, y negra la suerte...

En ellos, el alma del alma se vierte.

Cantares. Cantares de la patria mía...

Cantares son sólo los de Andalucía.

Cantares...

No tiene más cuerdas la guitarra mía.

M. MACHADO

TEATRO Gutiérrez de Alba

RKO RADIO PRESENTA

IRENE DUNNE

FRED MAC MURRAY

WILLIAM DEMAREST

ANDI DEVINE en

¿Qué VIDA ESTA!

DIRECCION

GEORGE MARSHALL

REPARACIONES

GONAL

Repuestos de Maquinarias Agrícolas

G. Sanjurjo, 2 - Alcalá de Guadaíra

CORREINES

Trapezoidales para industrias

ALARCON

GARCIA ALCALA y CIA., S. L.

Cosecheros almacenistas y exportadores de aceitunas

SEVILLANAS

L I A Ñ O

Exportador de aceitunas sevillanas

ALCALA DE GUADAIRA

Se comenta

...que el haber volcado la semana pasada un camión cargado de aceite en la "Cruz del inglés", se debe a la falta de un guardia en aquel lugar que regule debidamente el tráfico.

...que entre nuestros paisanos ha sido bien acogida la idea de Rutas, O. A. R. de organizar excursiones culturales y que existe un ambiente favorable para las que se proyectan para lo sucesivo.

...que siguen aumentando los escándalos y "niñaterías" por todas nuestras calles, sin que veamos asomo de posible arreglo.

...que quien puede...